
交通及运输委员会  

跟进 “旧政务司官邸附近道路交汇处与粉岭之间的  

吐露港公路／粉岭公路扩阔工程 ”工作小组  

2 0 1 4 年第三次会议纪要  

 

 

日期：  2 0 1 4 年 6 月 2 4 日 (星期五 )  

时间：  上午 1 0 时 3 0 分  

地点：  大埔区议会会议室  

 

出席者：  

 

 文春辉先生 , M H  主席  

 陈灶良先生  成员  

 张国慧先生  成员  

 罗舜泉先生  成员  

 邓友发先生  成员  

 余智荣先生  成员  

 邓铭泰先生  成员  

 胡健民先生  成员  

 王兆民先生  高级工程师 1  (吐露港公路 )／路政署  

 钟乐展先生  高级工程师 2  (吐露港公路 )／路政署  

 夏崇富先生  工程师 1  (吐露港公路 )／路政署  

 陈汇文先生  工程师 2  (吐露港公路 )／路政署  

 邓祥亮先生  工程师 3  (吐露港公路 )／路政署  

 周兆年先生  总工程监督／路政署  

 林志强先生  高级工程师 1／土木工程拓展署  

 张国威先生  工程师 5／土木工程拓展署  

 吴启文先生  高级地政主任／工程 2 (大埔地政处 )／地政总署  

 王国良先生  工程师／大埔一／运输署  

 冼宝琼女士  联络主任 ( 5 )／大埔民政事务处／民政事务总署  

 陈永良先生  联络主任 ( 4 )／大埔民政事务处／民政事务总署  

 郭振威先生  项目副经理／安诚－奥雅纳－博威联营顾问公司  

 黄德友先生  工程师／安诚－奥雅纳－博威联营顾问公司  

 王凯珊小姐  工程师／安诚－奥雅纳－博威联营顾问公司  

 钟国辉先生  驻地盘总工程师／安诚－奥雅纳－博威联营顾问公司  

 任家豪先生  驻地盘高级工程师／安诚－奥雅纳－博威联营顾问公司  

 苏启昌先生  驻地盘工程师 1 (吐露港公路 )／安诚－奥雅纳－博威联营顾

问公司  

 司徒志华先生  驻地盘园境师／安诚－奥雅纳－博威联营顾问公司  

 陈成德先生  工程经理／金门建筑有限公司  
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 何国智先生  项目经理／金门建筑有限公司  

 郑展鸿先生  文通经理／中国建筑工程 (香港 )有限公司  

 雷颂威先生  项目经理／中国建筑工程 (香港 )有限公司  

 赵美如小姐  交通管理联络主任／中国建筑工程 (香港 )有限公司  

 汤志伟先生  助理项目经理／俊和建筑工程有限公司  

 何志豪先生  地盘代表／俊和建筑工程有限公司  

 黄仲达先生  驻地盘总工程师／艾奕康有限公司  

 李振辉先生  驻地盘高级工程师／艾奕康有限公司  

 黄永健先生  驻地盘高级工程师／艾奕康有限公司  

 何卓生先生  高级地盘经理／金门 -伟金联营  

 周亦澄先生  地盘经理／金门 -伟金联营  

 李灏宜女士  秘书  

 

请假者：  

 

 陈鋕漒先生  成员  

 张志伟先生  成员  

 李健文先生  成员  

 

缺席者：  

 

 区镇桦先生  成员  

 陈志超先生 , M H  成员  

 关永业先生  成员  

 黄碧娇女士 , M H  成员  

 

 

I .  通过 2 0 1 4 年第二次会议 ( 2 5 . 4 . 2 0 1 4 )内容摘要  

 (大埔区议会文件 WGT H 8 / 2 0 1 4 号 )  

 

 主席表示，秘书处在会前没有收到修订建议。席上钟乐展先生提出修

订第 3 1 段第 6 行为 “如要将让路口连接的道路扩阔至标准双线行车道的要

求 ”。上次会议内容摘要按有关建议修订后获通过作实。  

 

 

I I .  “旧 政 务 司 官 邸 附 近 道 路 交 汇 处 与 粉 岭 之 间 的 吐 露 港 公 路 ／ 粉 岭 公 路 扩 阔

工程 ”第一期 (第一份合约 :合约编号 HY / 2 0 0 8 / 0 9 )  

 (大埔区议会文件 WGT H 9 / 2 0 1 4 号 )  

 

2 .  王兆民先生介绍上述文件及郑展鸿先生利用简报详细介绍工程进度及
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临时交通改道安排。  

 

3 .  有成员指荔枝山附近北行方向公路两旁积聚了不少垃圾 。他续指大埔

区车位严重不足，建议第一期工程完成后将广福西桥下一地交还大埔地政

署以作短期租约停车场。  

 

4 .  主席表示，垃圾堆积的问题早已存在，请路政署尽快处理。郑展鸿先

生回复，承建商预计会于 6 月 2 4 日前清理所有垃圾。王兆民先生补充，由

于垃圾堆积的地方接近工地交界处，他们会敦促涉及的承建商互相配合，

着手清理垃圾。  

 

5 .  有成员表示吐露港公路及支路沿途的隔音屏障及太和路 (北行往康乐园

方向 )一带杂草丛生，沿路的铁丝网围栏亦摇摇欲坠，他敦请路政署及承建

商加以处理。主席同意，并表示隔音屏障植物的绿化效果未如理想 ，请路

政署跟进。  

 

6 .  有成员 留意到吐露港公路 (往北行往 工业邨 )的高架道路 标志 会令 人误

以为有两条行车线，以致出现车辆突然转换行车线的情况，望承建商能向

驾驶人士提供更清晰的指示。主席赞成，并指不熟悉路面情况的驾驶人士

有可能因影子线的关系而错误驶往大埔 (南 )方向。他又表示，工作小组曾于

上次会议要求承建商在路面上更早的位置加设指示牌或路标提醒驾驶人士，

但目前未见承建商有跟进行动。  

 

7 .  郑展鸿先生回复，承建商已于离吐露港公路工程施工范围 6 0 0 米、 4 0 0

米及 2 0 0 米前加设临时改道标志，提醒驾驶人士完善路往大埔工业邨方向

一段道路临时封闭。  

 

8 .  王兆民先生表示会于会后与承建商进行实地视察。  

 

9 .  周兆年先生报告，路政署于 5 月 3 0 日因需要在路面髹上交通标线而临

时封闭两条快线。进行工程期间，由于沥青供应流程不畅顺，工程未能如

期完成，导致吐露港公路交通挤塞，他对此深感抱歉。路政署经检讨后决

定简化沥青供应的流程，直接从沥青供货商取得沥青，以便工程顺利进行。

此外，署方亦会因应情况而要求承建商增派人手，加快工程进度。快速 公

路维修组亦会紧密监察工程进度，一旦发现无法如期完成，便会立即通知

警方及运输署发布有关消息。经实施以上三项改善措施后，吐露港公路的

交通情况得以改善，工程得以于 5 月 3 1 日上午六时前完成，可尽量避免对

交通造成影响。  

 

1 0 .  主席请路政署继续担当监察者的角色，同时与承建商互相配合，尽量
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减少工程的影响及延误。  

 

 

I I I .  “旧 政 务 司 官 邸 附 近 道 路 交 汇 处 与 粉 岭 之 间 的 吐 露 港 公 路 ／ 粉 岭 公 路 扩 阔

工程 ”第一期 (第二份合约 :合约编号 HY / 2 0 0 9 / 0 8 )  

 (大埔区议会文件 WGT H  9 / 2 0 1 4 号 )  

 

1 1 .  王兆民先生介绍上述文件。陈成德先生利用简报向成员详细介绍第一

期第二份合约的工程进度及临时交通改道的安排。  

 

1 2 .  有成员促请承建商解决石莲路桥墩阻碍驾驶者视线问题。他亦希望承

建商能尽快完成围头村口桥墩下的路面铺设工作并告知估计的完工时间。  

 

1 3 .  有成员指曾与承建商进行实地视察，认为工程成果令村民满意。然而，

他询问大埔石莲路连接太和路 (经锦石新村 1 -2 0 号 )一带约 4 0 米长的道路为

何并未设有隔音屏障。  

 

1 4 .  陈成德先生回复，路政署辖下另一项工程已跟进太和路近林邨河一段

缺少隔音屏障的问题。 林锦公路回旋处至康乐园回旋处的行人路及绿化工

程将于七月底完成。至于围头村口的路面铺设工作将于八月中旬或下旬完

成。另外，大埔公路—大窝段连接康乐园路的工程预计于九月下旬完成，

期间会涉及一次改道安排。此外，关于马窝居民的要求，承建商将与顾问

公司再次到马窝一带进行实地视察，务求满足当地村民的要求。  

 

1 5 .  主席表示，林锦桥近康乐园有部分道路并未设有隔音屏障。 他指林村

及坑下莆村代表曾询问林锦桥工程产生的 噪音会否影响坑下莆，而路政署

可研究仿效大埔太和路的做法，在沿路防撞栏设钢板，屏蔽车辆行驶的噪

音。他希望路政署及承建商考虑设钢板改善问题。他续指围头村牌楼附近

路口的斜坡高低不平，矮身的车辆或会有行车困难。上次会议曾提及大窝

西支路的车龙问题，他询问路政署是否已 调整大窝西支路与大埔公路─大

窝段 (即粉岭公路桥底 )交界的交通灯号。  

 

1 6 .  陈成德先生回复，围头村牌楼附近的斜坡为临时交通措施。何国智先

生补充，承建商与运输署商讨后已将大窝西支路连接粉岭公路 (往沙田方向 )

的交通灯绿灯时间延长，并将该路口的交通灯繁忙时段设定提前 3 0 分钟，

以便车辆行驶。他又表示会继续与运输署跟进有关问题。  

 

1 7 .  主席询问大窝西支路连接粉岭公路 (往沙田方向 )的交通灯的时间设定。

他指大窝西支路连接康乐园路的交通灯绿灯时间约为 3 0 秒，而大窝西支路

连接粉岭公路 (往沙田方向 )的交通灯绿灯时间则不足 2 0 秒。他认为后者的



-   5   -  

WGTH-M3(20140624)-p5 

车辆行驶数目远较前者多，因此路政署应该考虑因应情况而对交通灯时间

设定作相应调整。  

 

1 8 .  王国良先生表示，运输署会就上述意见与承建商商讨后作相应调整。  

 

1 9 .  王兆民先生表示，就有关林锦桥装设钢板问题，路政署会于会后进一

步了解详情。  

 

2 0 .  主席询问运输署有关在 1 8 A 桥加一个出口连接至大埔滤水厂的建议的

进度。  

 

2 1 .  王国良先生回复，运输署已就有关建议进行研究。经调查后得知，连

接 1 8 A 桥的道路是快速道路。由于快速道路的特征是车速快及车流高，故

一般会先连接区域道路网络而不会直接与发展项目连接。然而，运输署表

示可于进行工程期间辟设一个临时出入口，供车辆出入。  

 

2 2 .  主席理解运输署的考虑，并表示加建临时入口只为方便运输物料。  

 

 

I V.  “旧 政 务 司 官 邸 附 近 道 路 交 汇 处 与 粉 岭 之 间 的 吐 露 港 公 路 ／ 粉 岭 公 路 扩 阔

工程 ”第二期 (合约编号 H Y / 2 0 1 2 / 0 6 )  

 (大埔区议会文件 WGT H 9 / 2 0 1 4 号 )  

 

2 3 .  钟乐展先生介绍上述文件。赵美如女士利用简报向成员详细介绍第二

期合约的工程进度及临时交通改道的安排。  

 

2 4 .  有成员要求承建商在进行工程前先知会当区议员，以便议员回答村民

的问题。他指题述工程严重影响泰亨区居民的出入，希望路政署及承建商

能与泰亨乡公所保持紧密联系。他续指合约编号 HY/ 2 0 1 2 / 0 6 与合约编号

CV / 2 0 1 2 / 0 9 的所涉工程范围重迭，令人难以清楚分办负责的承建商。  

 

2 5 .  主席请路政署界定合约编号 HY/ 2 0 1 2 / 0 6 与合约编号 CV /2 0 1 2 / 0 9 的所

涉工程范围及所负责的承建商。  

 

2 6 .  钟乐展先生回复，合约编号 HY/ 2 0 1 2 / 0 6 的工程范围由泰亨至南华莆及

由何家园至和合石交汇处，共长 2 . 1 公里，而 CV / 2 0 1 2 / 0 9 则由南华莆至何

家园，由土木工程拓展署 (“土拓署” )委托的承建商负责。他赞成承建商应

多与区议员沟通，又表示会于本月底与泰亨乡公所进行定期会议，尽量聆

听村民的要求。  
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[会后备注：路政署表示该署、大埔民政事务处及大埔地政处与泰亨乡公所

安排定期会议讨论有关工程事宜，第一次会议将于六月底举行。 ]  

 

2 7 .  主席请路政署提供图则，清晰界定上述两份合约的工程范围。此外，

他续问有关泰亨、九龙坑及大窝的无障碍信道设施的工程进度。 他不满土

拓署未有为大窝行人天桥加建上盖，令居民须受日晒雨淋之苦。 他指当区

长者行走不便，促请路政署为大窝行人天桥增设行人升降机。  

 

2 8 .  钟乐展先生回复，路政署一直积极研究能否为工程内须重置的行人天

桥加设升降机。他表示无障碍设施队伍将就加建升降机的地点进行可行性

研究，完成后将会向区议会汇报。路政署会加快研究进度，尽快决定加建

升降机的地点。他重申，题述工程内须重置的行人天桥全部均建有上盖。  

 

2 9 .  主席认为政府应与时并进，尽量方便居民。他指现时行人天桥部分设

计早已不合时宜。路政署应履行承诺，为泰亨、大窝及九龙坑行人天桥加

建行人升降机。他指政府在规划九龙坑至联合渔场的行人天桥时应仔细考

虑加设行人升降机的位置。他请土拓署向负责大窝行人天桥工程的人员反

映加建升降机的意见。  

 

3 0 .  林志强先生回复，土拓署备悉并将向有关人员反映上述意见。  

 

 

V.  莲塘／香园围口岸土地平整及基础建设工程─工程合约 3 (包括南华莆与桥

头之间一段约 1 公里长的粉岭公路扩阔工程 ) (合约编号 CV / 2 0 1 2 / 0 9 )  

 (大埔区议会文件 WGT H 1 0 / 2 0 1 4 号 )  

 

3 1 .  李振辉先生介绍上述文件，并以简报详细介绍工程进度及临时交通改

道的安排。他表示顾问公司正就陈灶良先生有关拆卸南华莆路口部分隔音

屏障的意见进行研究及咨询部门意见。顾问公司须待相关部门同意有关拆

卸部分隔音屏障的初步研究建议后方可进行拆卸工程。  

 

3 2 .  当区议员表示已审阅顾问公司的初步设计，认为设计可满足当地村民

的要求。  

 

3 3 .  主席认为当地村民是持份者之一，政府必须顾及村民的意见。他担心

上述隔音屏的位置会阻挡驾驶人士的视野，容易造成交通意外。 他促请土

拓署与其他部门紧密沟通，尽快进行拆卸工程。  

 

3 4 .  林志强先生表示，土拓署会向有关人士反映工作小组、持份者、村民

的意见。他重申，隔音屏障的数量及位置 是按吐露港公路／粉岭公路扩阔
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工程的环境评估报告的要求兴建，土拓署须咨询环境保护署方可拆卸南华

莆路口的隔音屏障。  

 

 

V I .  其他事项  

 

3 5 .  主席表示，泰亨乡公所得悉政府有一项污水渠工程将导致南华莆往大

窝西支路路口临时封闭半年。他指南华莆的车辆将会因上述工程而须驶向

泰亨处接驳大窝西支路出入，这会令泰亨村的交通不胜负荷，泰亨乡公所

亦不同意此做法。他建议政府扩阔卓尔新城附近接驳大窝西支路的路口，

以便南华莆的居民无需驶经泰亨村便可接上大窝西支路。  

 

3 6 .  林志强先生表示，路政署及渠务署正在上述地区进行污水渠工程。  

 

[会后备注：路政署表示并无于上述地区进行污水渠工程。 ]  

 

3 7 .  主席请相关部门与渠务署沟通，并向工作小组提供有关工程的数据。  

 

 

V I I .下次开会日期  

 

3 8 .  下次会议日期将另行通知。  

 

 

大埔区议会秘书处  

2 0 1 4 年 8 月  


